

**BANCO CENTRAL DE VENEZUELA  
VICEPRESIDENCIA DE ADMINISTRACIÓN  
GERENCIA DE FINANZAS  
DEPARTAMENTO DE CONTABILIDAD**

***INFORME ANALÍTICO DE LOS ESTADOS FINANCIEROS CORRESPONDIENTES  
AL TERCER TRIMESTRE DE 2007***

Con la finalidad de cumplir con lo dispuesto en los artículos 4, 5, 8 y 9 de la Ley Contra la Corrupción, publicada en Gaceta Oficial N° Ext. 5.637 del 7 de abril de 2003, donde se establece que el patrimonio del Banco Central de Venezuela tiene carácter público y en consecuencia debe informarse trimestralmente la utilización de los bienes y el gasto de los recursos, se presenta el siguiente informe:

**BALANCE GENERAL**

Los activos del Instituto para el tercer trimestre de 2007 se ubicaron en 121.184.721 millones de bolívares, mostrando un aumento de 12.517.054 millones de bolívares con respecto al segundo trimestre de 2007, esta variación se ubica principalmente en las siguientes partidas:

Los activos de reserva al cierre del mes de septiembre de 2007 se situaron en 62.523.845 millones de bolívares, lo cual representa un aumento de 10.144.229 millones de bolívares en relación con el segundo trimestre de 2007. Esta variación se explica principalmente por las compras de divisas a PDVSA, al Gobierno Nacional y a los operadores cambiarios.

Los otros activos en divisas representa la cantidad de 90.571.913 millones de bolívares, con un incremento de 10.742.060 millones de bolívares con respecto al trimestre anterior, derivado de la valoración por tipo de cambio del resto de la cuota del FMI por la apreciación del D.E.G. con respecto al bolívar, por la valoración a mercado de los bonos cero cupón de los Estados Unidos y por la compra de oro no monetario en el país, así como su valoración por precio de mercado.

Los otros activos en moneda nacional alcanzaron los 30.612.808 millones de bolívares, lo que representa un incremento de 1.774.994 millones de bolívares a la cifra registrada al 30-06-2007, derivado de la recompra de títulos valores públicos de la cartera permanente vendidos con pacto de recompra.

Los pasivos del Instituto para el tercer trimestre de 2007, se ubicaron en 111.144.671 millones de bolívares, mostrando un incremento de 11.297.242 millones de bolívares en relación al segundo trimestre de 2007; esta variación se ubica en las siguientes partidas:

Los pasivos de reservas presentaron un aumento de 500.598 millones de bolívares reflejados principalmente en el literal "c" "Cuentas por pagar en divisas" 282.797 millones de bolívares, por la apertura de cartas de crédito a favor de diversas Instituciones y en el literal "d" "Convenios Internacionales", se reflejó un aumento de

217.481 millones de bolívares por el registro de las operaciones de importación realizadas con los bancos centrales de los países miembros del Convenio Aladi.

Los otros pasivos en divisas presentan un incremento de 326.490 millones de bolívares con relación al trimestre anterior; este incremento se produjo básicamente, en el literal “a” “FMI cuentas depósitos a largo plazo”, 205.926 millones de bolívares, por la apreciación el D.E.G. con respecto al bolívar.

La base monetaria presenta un incremento de 7.720.338 millones de bolívares, en comparación con el trimestre anterior. Esta expansión se debe básicamente por los vencimientos de certificados de depósitos a Plazo y por la compra de divisas a PDVSA y a los operadores cambiarios.

Los otros pasivos en moneda nacional registraron un incremento de 2.748.716 millones de bolívares, en relación con el primer trimestre de 2007, este aumento se refleja en el literal “b” Depósitos de organismos públicos”, 7.780.146 millones de bolívares, por la recaudación de impuesto efectuadas por el Gobierno Nacional.

El patrimonio del Instituto para el tercer trimestre de 2007 se ubicó en 9.917.275 millones de bolívares, mostrando un incremento de 1.097.037 millones de bolívares, con respecto al segundo trimestre de 2007, reflejado principalmente en el rubro “Variaciones patrimoniales”, literal “a” “Contrapartida por valoración en moneda nacional de los activos y pasivos externos”, originado por el efecto del aumento del precio promedio de valoración del oro monetario y de los bonos cero cupón del tesoro de los Estados Unidos.

19-10-2007.-